

En rancho Izaguirre el CJNG adiestraba, torturaba y mataba

García Harfuch: llevaban a personas con engaños

- Datos presentados por la SSPC están basados en testimonios de *El Lastra*, reclutador del cártel
- Respecto a “si hay restos, nosotros no lo tenemos confirmado”, indica el secretario

EMIR OLIVARES, ALONSO URRUTIA Y JUAN CARLOS PARTIDA, CORRESPONSAL / P 3 Y 25

El CJNG adiestraba, torturaba y asesinaba en el rancho Izaguirre

LAS VÍCTIMAS ERAN CAPTURADAS CON MENTIRAS: GARCÍA HARFUCH

La Presidenta exhorta a que la FGR atraiga el caso // Se llegará a la genuina verdad: Sheinbaum

EMIR OLIVARES Y ALONSO URRUTIA

El rancho Izaguirre, en Teuchitlán, Jalisco, era un centro de adiestramiento del cártel Jalisco *Nueva Generación (CJNG)* donde, bajo engaños de falsos empleos en seguridad con salarios de 4 a 12 mil pesos a la semana, reclutaban a personas para formarlos como parte de la organización criminal, aseveró el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch.

Con base en el testimonio de José Gregorio Lastra Armida, alias *El Lastra* o *El comandante Lastra* —detenido la semana pasada en Cuajimalpa y quien era el capo de

este equipo de reclutadores—, el funcionario federal reveló que quienes se oponían al adiestramiento en ese rancho o intentaban escapar eran golpeados, torturados y asesinados.

Durante la mañana de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el secretario de Seguridad presentó algunos detalles de las investigaciones que se han realizado a raíz de la aprehensión de *El Lastra* el jueves 20 de marzo.

A pregunta sobre si se hallaron restos humanos en el lugar, respondió: “no tenemos conocimiento. La Fiscalía General de la República (FGR) va a determinar exactamente si hay restos; nosotros no lo tenemos confirmado. Lo que sí es que,

en la primera operación que hizo la Secretaría de la Defensa Nacional, junto con la Guardia Nacional —en septiembre pasado—, había un cuerpo y se detuvieron a 10 personas”.

En ese marco, la jefa del Ejecutivo garantizó que habrá verdad por este caso y exhortó a que la FGR atraiga ya la indagatoria y tome el control del predio, pues hasta ayer seguía bajo custodia de la fiscalía de Jalisco.

García Harfuch señaló que Lastra Armida es ubicado como responsable del reclutamiento de personas para el *CJNG* de mayo de 2024 a inicios de marzo de 2025, “y tenía a su cargo el centro de adiestramiento ubicado en el rancho Izaguirre”.

Jornada

En rancho Izaguirre adiestraba, torturaba y mataba



adiestraba, torturaba y mataba en el rancho Izaguirre



Señaló que Lastra Armida es ubicado como responsable del reclutamiento de personas para el CJNG de mayo de 2024 a inicios de marzo de 2025, “y tenía a su cargo el centro de adiestramiento ubicado en el rancho Izaguirre”.

Es uno de los principales colaboradores de Gonzalo Mendoza Gaytán, alias *El Sapo*, cabecilla regional en Jalisco, Nayarit y Zacatecas para la organización criminal.

Refirió que mediante investigaciones y trabajos de inteligencia del gabinete de seguridad, se le logró ubicar en la Ciudad de México, donde se trataba de ocultar luego de que *El Sapo* le ordenó terminar con las actividades de adiestramiento.

El secretario delineó que se tiene conocimiento de que el detenido contaba con un grupo de colaboradores dedicado al reclutamiento, el cual tenía las siguientes características: utilizaban principalmente redes sociales para ofrecer oportunidades laborales falsas, mediante engaños, además de usar grupos cerrados donde se mencionaban las actividades delictivas; algunas de estas publicaciones referían ofertas de trabajo para la organización criminal y ofrecían un puesto como guardias de seguridad con un pago de 4 mil a 12 mil pesos semanales.

Agregó que los interesados eran citados en centrales de autobuses desde donde se les trasladaba al centro de adiestramiento en rancho Izaguirre; ya en ese lugar, "el adoctrinamiento consistía en el manejo de armas de fuego y acondicionamiento físico".

A los reclutados se les obligaba a dejar sus pertenencias y se les uniformaba con ropa y botas tácticas; también, les retiraban sus celulares; el entrenamiento tenía aproximadamente un mes de duración, tiempo en el que permanecían incomunicados. "Dependiendo de las aptitudes, a los reclutas se les otorgaba un puesto dentro de la organización y, asimismo, eran asignados a distintas entidades para incrementar el estado de fuerza de la organización delictiva", apuntó García Harfuch.

Subrayó que de acuerdo con el testimonio del detenido "llegaron a privar de la vida a personas que se resistían a recibir el adiestramiento o bien intentaban escapar del lugar, así como golpearlos y someterlos a algún tipo de tortura".

A partir de la indagatorias por este caso, las autoridades federales hicieron una búsqueda y análisis

de perfiles en redes sociales y plataformas para el reclutamiento de personas para grupos criminales. Gracias a ello, afirmó el secretario de Seguridad, se ha logrado dar de baja 39 páginas de reclutamiento en diferentes plataformas, y continúa la revisión.

Para el funcionario, esta información representa un avance para el esclarecimiento de los hechos delictivos relacionados con el rancho Izaguirre y que se espera atraiga la FGR.

La Presidenta, por su parte, enfatizó que se conocerá todo en torno a este caso. "La verdad, no la verdad construida por alguien, sino la verdad".

Recordó que de septiembre del año pasado, cuando se dieron las primeras detenciones ligadas a este predio, la indagatoria ha estado a cargo de la fiscalía estatal.

"Nosotros hemos pedido a la FGR que atraiga el caso. Y es necesario para atraer el caso, ¡ya!"

La jefa del Ejecutivo recordó que la semana pasada, en su conferencia de prensa donde se habló de la atracción del caso, el fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, señaló que "hasta ahora hay muchos problemas con esa investigación. Pero se necesita que la fiscalía general tome el predio y haga las investigaciones".

Subrayó que más allá de cómo se ha vulnerado el lugar, tiene que iniciarse un proceso de investigación en el predio.

"Sobre el tema del rancho, queremos que inicie esta búsqueda, porque no sabemos qué hizo la fiscalía estatal. No pueden quedarse las cosas así con la información que ha dado la fiscalía estatal."

Para la mandataria, la detención de *El Lastra* "es muy relevante y es parte de una investigación que ya se estaba haciendo.





▲ El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, informó que se enganchaba ofreciendo salarios de hasta 12 mil pesos semanales.
Foto Presidencia

